

Actividades Del Grado De Antropología Social
Asignatura de Etnología Regional I - Antropología de África
Profesora responsable: Soledad Vieitez Cerdeño

GEOPOLÍTICA DE ÁFRICA - desde la bicicleta



Resumen de charla "Geopolítica de África – desde la bicicleta"

Ponentes: Susann Hesse (Máster en Paz y Conflictos) y Ángel Álvarez Muñiz (Biólogo)

Duración: 1 hora de charla, entre media y una hora de debate

Motivo de la charla: recorrido por 16 países africanos a lo largo de 14 meses en bicicleta.

Blog del viaje: www.xuiaxuia.wordpress.com

Estructura de la charla

I. Introducción: ¿Qué se asocia generalmente con el continente africano? Pobreza, conflictos, corrupción, enfermedades, miedo...

- El estigma negativo de África en tres dimensiones: político, social, económico

II. Pregunta de investigación: ¿Es todo el continente igual? ¿Hay algo positivo en el continente?

III. Metodología: Experiencia personal (observación, entrevistas, literatura de interés...) enriquecida con datos cuantitativos (índices, datos demográficos...)

IV. Resultados: se da un contraste de al menos dos países (uno "negativo" y otro "positivo") tanto con fotos personales como algún dato cuantitativo de cada una de las siguientes dimensiones; política (paz/conflictos, liderazgo, libertad y derechos humanos), social (educación, salud), económica (pobreza/riqueza, infraestructura, explotación/aprovechamiento de los recursos)

V. Conclusiones:

- La ignorancia occidental no diferencia los matices entre países
- Hay una vida cotidiana africana que se olvida entre los extremos
- Varios apartados "negativos" conllevan algo "positivo"

Al final de este discurso se abre una discusión con el público.

- **Susann Hesse:** Grado en Psicología. Máster en Estudios de Paz, Conflictos, Educación y Derechos Humanos. Publicaciones con la Universidad de Granada ("La inmigración en el muro", "El movimiento del 15M en Alemania"). Implicación voluntaria y laboral en asociaciones que trabajan la interculturalidad, el medio ambiente y el teatro (Asturias Acoge, Partycipa, Xuia Xuia). Actualmente, profesora de alemán.
- **Ángel Álvarez Muñiz:** Licenciado en Biología. Voluntario desde el 2007 en la asociación *L'Arcu la Vieya* que trabaja el comercio justo a nivel práctico y teórico. Actualmente, trabajador en la tienda de la asociación.
- **Ambos:** Recorrido por 16 países africanos en bicicleta entre los años 2012 y 2013 en un proyecto de interculturalidad. Actualmente realizando charlas en Europa.